

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO
y Defensor de las Conquistas Democráticas de Costa Rica

Director y Gerente: ROMULO TOVAR

Año I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MIERCOLES 20 DE FEBRERO DE 1924

Número 61

LOS DOS PROGRAMAS

La campaña de los políticos echandistas tiene ahora un objeto único que es el de crear la discordia entre el partido republicano y el partido reformista. Para ello han usado de todos los recursos que les da la malicia y que les aconseja la desesperación y de allí que casi todo también les haya salido mal. Lo más burdo que tejieron en días recientes fue eso de querer comprometer al Gral. Volio en la asonada de Cambronero en lo cual, según se supo, anduvieron empleados del gobierno. Esos empleados del gobierno y con ellos el partido a que sirven hallaron pronto castigo, pues todo lo que hicieron decir a los presos revolucionarios o alzados no era otra cosa que torpe invención de gentes sin ingenio aunque sí llenas de grave animosidad contra el Gral. Volio.

Lo de ahora va más alto y tiene un valor distinto. Ahora se anda, no por doctrina sino por argucia, proclamando ya no por medio de presos sino por medio de otra clase de hombres, que el partido reformista no puede hacer pacto ni puede ceder su programa. Con el programa del partido reformista frente de nosotros decimos estas cosas. Esta política de que un partido no ceda su programa a otro está en la naturaleza misma de las cosas. Pero lo de que el reformismo debe imponer a los otros partidos su programa nos parece en parte lejos de la razón.

El problema político actual se ha reducido a bien poca cosa: hoy no tratan los partidos de discutir sus programas sino de elegir un presidente en el Congreso. No pudo elegir un presidente el pueblo en los comicios, le queda a los partidos la obligación moral casi ineludible de elegir ese presidente en el Congreso. Y para eso no quedan sino dos nombres o el Lic. Jiménez o el Lic. Echandi. Esto ya ni siquiera es político, sino puramente mecánico. Tan mecánico que si cualquiera de los partidos interesados tuviera el número suficiente de diputados para hacer esa elección nada cabría discutir acerca de ese punto.

La situación especial del Congreso deja al partido reformista, en su representación legítima en la Cámara, la facultad superior de perfeccionar esa elección presidencial. Entonces es que hablan los unos de que al hacerlo nada debe pedir el partido reformista y los otros de que al hacerlo debe exigir que sea considerado su programa como un programa de acción del nuevo gobierno. Estas dos voces salen del seno mismo del partido reformista y mientras la primera parece en algunos, no en todos, inspirada en un sentimiento de orgullo, lo segundo parece inspirado en una falsa comprensión de estos negocios de la política.

Un partido no puede ceder su programa y menos puede concebir la idea de que un programa que es genuinamente suyo ha de ser practicado por hombres de otro partido. Atengámonos a la historia como madre saludable de infinita lección. El Partido Republicano no puso en manos de gentes extrañas su programa, un programa que como el programa del partido reformista, había nacido o nació, mejor dicho, de los sufrimientos e inquietudes del pueblo, de la necesidad hondamente sentida de ennoblecer a ese pueblo y de conquistarle un poco de justicia social. El programa

del partido republicano se mantuvo en medio de todas las graves tormentas del tiempo y fue saliendo limpio de entre los horrores de la tempestad. Lo hermoso para el partido republicano es esto, haberse dignificado siempre, a pesar de los muchos errores de sus hombres, en la virtud de su propio programa. Pero hay una cosa activa en la vida política de este país, durante casi veinticinco años, y es precisamente ese programa republicano. Necesitó el partido republicano de que sus hombres hicieran gobierno para realizar muchos de los sanos principios republicanos? Decimos que no, y casi podríamos lanzar esa especie común de paradoja de que un partido se liquida cuando llega al gobierno, lo cual es algo más que una paradoja, es una verdad casi sustancial. El programa republicano es lo que hay de más dinámico en la acción política de nuestro país. Lo que se ha conquistado en goce cierto de libertad, lo que se han perfeccionado muchas instituciones de la república que hacen la república más cierta entre nosotros, lo que ha ganado en fuerza la opinión pública, lo que permite al ciudadano sentirse como algo activo en su nación, corresponde efectivamente a la obra moral del programa republicano. Si alguna vez se escribe la historia como debe de escribirse la historia de un país. Si alguna vez se cuenta al costarricense del porvenir para edificar su conciencia de tal costarricense, la actuación de nuestro congreso, allí se verá de qué resonantes luchas están llenos los anales de la Cámara de Diputados en donde, desde su modesta tribuna, los diputados republicanos fueron organizando poco a poco la república hasta darle el relieve que vive, el relieve que ha hecho imposible, no en los partidos sino en el alma del pueblo costarricense, esa enorme maldad de la tiranía.

Los que ahora abogan en los periódicos

En LA OFICINA DE CONTROL

Por iniciativa y a solicitud del Jefe de este Departamento Nacional, el señor Presidente de la República acordó reorganizar las dotaciones mensuales de todo el personal que presta en dicha dependencia sus servicios.

Arrendamiento de un solar nacional

Con autorización del Poder Ejecutivo, la Secretaría de Fomento acaba de ceder en arrendamiento al señor don Alfonso Iglesias Tinoco hasta por dos años, el solar de propiedad Nacional contiguo al Palacio de Justicia.

de los partidos contrarios por cualesquiera de las dos ideas, porque es en los periódicos más o menos hipócritas de los partidos contrarios en donde unas veces se aboga por que el partido reformista se muestre ajeno a contubernios con los otros partidos o se aboga porque el partido reformista exija que su programa constituya una norma para los partidos con los cuales haya de entenderse; los que en eso andan bien se comprende que lo hacen para servir no a una idea generosa o doctrinaria sino para servir a un interés político sospechoso, pero dejan de comprender lo que hay en esto de fundamental y es que cualquiera que sea la solución que se dé al problema presidencial, el partido reformista tiene la obligación grande de levantar su programa como bandera propia, de no poner esa bandera en manos ajenas y de seguir luchando con fiera confianza porque ese programa se convierta en el evangelio de las masas populares, si es que el programa tiene fuerza evangélica.

La comunidad de intereses morales que las circunstancias especiales del tiempo imponen a dos partidos relativamente antagónicos como son el republicano y el reformista, no supone de parte de ninguno de ellos y menos aún del partido reformista ni la menor posibilidad de renunciar a la grandeza activa de su propio programa.

Toda la virtud del partido reformista, el cual consideramos que no padece la enfermedad de excepticismo que disuelve los mejores empeños del reformista Zeledón (Billo), toda la virtud del partido reformista está en su programa, y hay una cuestión de lógica humana y casi ordinaria y es la de que lo que el programa reformista no haga por sí mismo, por su propio vigor, por su poder activo, no lo harán ni otros hombres ni otros programas.

Es verdad que en el programa reformista hay muchos postulados que forman parte de la vida política tradicional del país y que por lo tanto constituyen normas comunes de esa vida nacional y no preocupaciones de partidos nuevos o viejos. Pero lo que tiene el programa reformista de agitación de intereses sociales, de anhelo sincero por mejorar las condiciones de las clases obreras, hace bien el partido en reservárselo como una condición capital y orgánica de su vida. El día que correspondiera a otros partidos hacer lo que es ensueño generoso del partido Reformista no habría cómo justificar la existencia de ese partido Reformista.

Pero entiende el partido reformista que el partido contrario al suyo al cual el reformista favorezca con sus votos debe acoger parte fundamental del programa suyo y nosotros entendemos aquí que al acogerlo, lo que ha de hacerse es facilitar la acción que es capaz de desarrollar ese partido por medio de su representación en la Cámara o en los Municipios.

Cualquiera otra cosa que implicara una renuncia de su propia acción nulificaría el poder del partido y restaría una fuerza viva y creciente de la República y el reformismo no debe matarse o aspirar a matarse sino a vivir, pero para eso necesita fortalecer y hacer posible la República.

Con la petrolización de las calles se solventa el conflicto del riego

Muy pronto y a manera de ensayo se procederá a rehacer y petrolizar parte de la Avenida Central y la calle II en los lugares de más tráfico comercial.

El Sr. Gobernador de la Provincia en unión del Ingeniero Viquez, se ha interesado con el alto comercio y la Banca para llevar a la práctica este importante trabajo por un nuevo procedimiento en la forma del establecido en Balboa y Saturno de la Zona del Canal.

Propónese el Sr. Gobernador solventar de este modo el conflicto del riego por la falta

de agua, así como el arreglo constante de nuestras calles. Con tal motivo se ha consultado el parecer de todos los propietarios y comerciantes y se hallan dispuestos a levantar una suma previo el detalle que tiene el Sr. Gobernador, evitando con esto nuevos gastos al Municipio.

Felicitemos al Gobernador por la manera tan intensa como desinteresada, con que viene trabajando por la prosperidad y embellecimiento de la ciudad, contribuyendo con su eficaz influencia al adelanto que ya se palpa en muchos lugares de la capital.

El Subsecretario de Higiene y Salud Pública

SU PROXIMO REGRESO DEL LIBANO

Se nos informa que cumplida la misión de este alto funcionario por la región de Líbano regresará mañana a la capital.

El viaje lo hizo el Dr. don Solón Núñez en compañía del Lic. don Alfredo Saborío, abogado de la "Gald Minceng Co." para levantar un estudio acerca de los perjuicios que por las impurezas de las aguas que allí se consumen recibía el vecindario.

Como el asunto reviste interés procuraremos obtener los mayores detalles de esta inspección para comunicarlos a nuestros lectores.

Notas de Santa Bárbara de Heredia

Honor al mérito

¿Cuán cierto es, que la humanidad elvida a menudo a los hombres que consagran sus actividades y tal vez su existencia, al bien común de sus semejantes y de sus pueblos.

Aquí por ejemplo, los dos progresos más grandes se le deben al señor Julián Alfaro, quien nos dejó "luz y cañería", pero quien hoy hace justicia a ese hombre iniciador de esos progresos? ¡Mi humilde pluma que se yergue airada ante la historia, ante la justicia!

Aquel modesto viejo amigo se fué y vive en las agrestes selvas de Titarán luchando por la vida; pero es justo que se sepa que a él se debe estos progresos valiosos que hoy tenemos.

Es honroso, es justo, es sincero el homenaje que le debemos rendir al amigo altruista señor Alfaro y deseamos que los maestros de la localidad digan a sus discípulos: hay dos ade-

lantos que fueron hijos de un emprendedor que Uds. llamarán Julián Alfaro a quien le deben una deuda sagrada de gratitud.

Es bueno que no vivan en la sombra, ni en el olvido aquellos rasgos de hombres que se desvelan por el bien común; sólo las almas raquílicas niegan por odios infames o egotismos rastreros todo principio o iniciativa noble...

Seamos ecuanímenes para juzgar los actos que encierran hidalguía y nobleza en los demás, y no arrojemos fango sobre hombres que poseen un corazón de diamante; pues ese cieno no oscurecerá su brillo y su pureza.

Julián Alfaro para muchos es un don nadie, pero para mí y para los que si sabemos comprender su espíritu de progreso y su altruismo, es algo más: es un mártir del adelanto local.

BOSQUE TRISTE

10 A 25% MENOS

Hemos recibido 50,000 colones en zarzas, etamines, medias, poplins, céfiros, chinillas, piqué, lanillas y otros muchos artículos, comprados personalmente por nuestro socio en Nueva York, Miguel Angel Murillo, a precios muy bajos.

Garantizamos de un 10 a un 25 por ciento más bajo de los precios corrientes de plaza. Esquina del Búnco Internacional.

VICTOR MURILLO

VERMICIDA INFANTIL

El mejor matador de lombrices hasta hoy conocido. De venta en todas las Boticas.

Los jóvenes de lucha tienen su recompensa

Es máxima en el mundo que todo hombre que lucha y trabaja realiza al fin sus ideales.

Vemos con satisfacción el progreso de un joven, don Moisés L. Maduro S., quien ejerce hoy un cargo de confianza en la importante casa comercial Reardon Gordon y Co de esta plaza, con el beneplácito de sus jefes.

Desde muy temprana edad dedicóse el joven Maduro al comercio, manteniéndose siempre por educación y temperamento dentro del marco de la seriedad y honradez, bellas cualidades con que se ha distinguido.

Es un deber muy justo premiar a los jóvenes de lucha, que como el señor Maduro, dan pruebas de ser servidores excelentes, activos y cumplidos.

Sea para sus padres, para la su distinguida esposa é hija nuestra sincera felicitación.

LA TUBERCULOSIS

se cura con la

++ NEOBIOS ++

Representante: E. de Benedictis Apartado 467

Nuestras bellas y el Bosque de los Niños

Es hoy el sitio predilecto de la juventud.

La naturaleza es sabia y nos premia con estas noches de luna para la distracción de nuestro espíritu.

Allí, el olor a zándalo, a jazmines, embriaga y seduce convirtiendo aquel hermoso parque de recreo en un paraíso de Hadass y Querubines.

Son estas las noches de alegría en ese bosque predilecto de la juventud.

Músicas, bailes, paseos en góndola, nocturnos confidentiales, todo ese conjunto de orden y moralidad, es el programa de estas deliciosas noches de luna en el simpático Bosque de los niños.

Ya lo sabe el sexo feo.

La Cooperativa nombra un Jefe Técnico

En la asamblea que hoy verificará la Directiva de esta sociedad, se procederá al nombramiento de un Jefe Técnico, profesional, que pueda ejercer el cargo de maestro en las diferentes Construcciones que la Sociedad tiene emprendidas y las que seguirán edificándose en adelante.

Son varios los aspirantes, pero la Directiva piensa nombrar al que reúna mejores condiciones en cuanto a formalidad y competencia.

Se vende barato

y en buenas condiciones un coche americano de 4 ruedas, una volante de 4 ruedas y 1 caballo para idea. Todo con sus respectivos aperos.

En esta oficina informarán

La excursión a Turrialba

Tenemos el próximo domingo un tren de excursionistas a Turrialba con motivo de las grandes fiestas cívicas que allí han de verificarse.

El público de San José y demás poblaciones de la línea aprovecharán esa facilidad que se les presenta para pasar un día feliz.

El tren partirá de San José a las 12 y 15 y regresará por la noche a la 22 y 30 horas.

Dos palabras con el gerente de una empresa teatral

En nuestras oficinas tuvimos el placer de cambiar impresiones con el distinguido caballero don Manuel Fernández, Gerente de una fabulosa compañía de Comedia que estará en San José en los primeros días de Marzo, y en la que comparten sus labores escénicas, dos salientes y notables figuras; María del Pilar Martínez y Leonardo Campaña.

En la comedia moderna, en su género de vida real y efectiva, es donde brillan esos dos genios del arte que precedidos por un cartel de fama recorren en jira triunfal todos los países de habla castellana.

Así lo explican célebres críticos teatrales de Lima, Chile, Argentina y Brasil en párrafos soberbios conceptuando a esas dos figuras delidadas.

Nos habló el Sr. Fernández de una obra monumental que "María del Pilar" pone en escena con un abrezzo de extraordinario gusto artístico de lujo y elegancia.

Esta obra es: "La vida comienza mañana," cuyo argumento está basado en la Novela de Guido de Verone y que ambos artistas interpretan magistralmente.

El señor Fernández que conoce el gusto de nuestro público tiene ciega confianza así nos lo repitió—en que la Compañía obtendrá en toda su temporada un éxito grandioso.

Tramitación de una sumaria

La Alcaldía primera de esta ciudad comenzó ayer a tomar declaraciones a los testigos que presenciaron el hecho de sangre ocurrido estos días en Cedros distrito de Montes de Oca, y en cuyo lance resultó herido el joven Luis Rivera.

Al Guanacaste

Nuestro amigo don Emilio Alpizar, vecino de la Sabana, prepara viaje rumbo a la región guanacasteca en unión de su señora, en cuyo lugar pasará una buena temporada, regresando después a sus faenas.

Una feliz travesía les deseamos.

Aseerradero y Depósito

— DE —

MADERAS DEL PACIFICO

ACTIVIDAD Y

Cumplimiento

EN EL

Despacho

ADOLFO GARCIA

FRENTE AL SEMINARIO

300 v. al S. de la Soledad

Los Precios más Bajos de Plaza

HARINAS TRIUNFO LEON DE ORO FANCE POR LLEGAR DONDE A. BRESCIANI

La Navarra

REFRESCOS, SIROPES Y AGUAS MINERALES

LO QUE EL PUBLICO SOLICITA POR SU EXQUISITEZ

PIDA SIEMPRE La Navarra

LA ESMERALDA

CUBERO HERMANOS

ESQUINA N. E. DEL PARQUE CENTRAL — SAN JOSE

CANTINA - ABARROTES - REPOSTERIA

Permanente y renovado surtido de licores extranjeros

BUENOS VINOS DE MESA BARATOS

LAS MEJORES FRUTAS Y CONSERVAS

DULCES Y PASTELES EXQUISITOS

La constante concurrencia es la mejor expresión de su fama

Un niño es arrollado por un tren

Este desagradable accidente ocurrió ayer tarde en el patio de la estación del Pacífico, a la llegada del tren de Puntarenas.

Y la culpa de la desgracia corresponde a la policía que permite la entrada de menores de edad a sitios tan peligrosos.

Parece que al entrar la locomotora en el patio, el muchacho lanzose a subir a uno

de los carros, pero con tal mala suerte que fue arrastrado un gran trecho asido de uno de los hierros que sostienen la escalera, produciéndose además del correspondiente susto serias lesiones en el cuerpo.

En el acto fue recogido por el personal de la empresa conduciéndolo a su casa para proporcionarle los cuidados necesarios.

LA JOYA

TIENDA DE TEJIDOS Y ENCAJES

Se trasladó al local que ocupaba

BEJOS YAMUNI

Teléfono No. 742 - Apartado No. 360

Por nuestra cultura y moralidad

¿Qué hacen las gentes del orden y seguridad tolerando ese enjambre de muchachos que todas las noches ocupan el Parquesito, de la Dolorosa, molestando al vecindario con sus estridentes gritos?

¿Cómo se permite en ese lugar, miles de parejas misteriosas en amastelado *firteo*, a vista y paciencia de los niños?

Trasladamos la queja a quien corresponda poner punto final a estas ridículas escenas que diariamente presenciamos.

Próximo matrimonio

Para fines del mes de marzo próximo está concertada la unión matrimonial del Lic. Dn. Claudio Cortés diputado electo para la provincia de Alajuela, con la distinguida y virtuosa señorita Elisa M^a hija de nuestro apreciable y buen amigo don Félix Noriega y de la estimada señora doña Elisa Soto de Noriega.

Formulamos nuestros votos por la felicidad de los futuros contrayentes.

LA REFORMA

Sombrerería de Tomás Valverde

La que vende MAS BARATO; y en Arreglos, donde MEJOR se Trabaja a GUSTO del cliente

1a. Avenida Oeste, N° 406, 25 v. al Oeste del Banco Internacional

AGENTE DE COMERCIO

Ofrezco mis servicios como agente de comercio en esta ciudad. Como conozco la plaza me halla en aptitud de prestar a los comerciantes del país un servicio eficaz. Deseo trabajar en cualquier clase de operaciones. Recomendaciones serias.—Alajuela, Febrero de 1924

EDUARDO VILLEGAS

FABRICA DE GALLETAS EMPACADAS

(MARCA POCHE)

EDUARDO POCHE Y HIJOS

MAQUINARIA ELÉCTRICA — EMPAQUE ASÉPTICO

La fabricación se hace con artículos de pureza garantizada y con limpieza absoluta. Se sirven pedidos a todos los lugares de la República y garantizando la bondad del producto.

CALLE 6ª SUR — SAN JOSE, C. R.

BEJOS M. YAMUNI

participa a su numerosa y distinguida clientela, que ha TRASLADADO su

ALMACEN y TIENDA

“LA POUPEE”

a su PROPIO LOCAL, situado en la Avenida Fernández Guell, en donde ofrece

Preciosas novedades acabadas

de recibir, y

ZINC de 26 GAUGA

Teatro Moderno

MIÉRCOLES 20 FEBRO.

A las 7 p. m.

Amor Tropical

A las 8.30 p. m.

Estreno de la película

La Señorita Mariposa

Nuevo programa de

Conchita Piquer

acompañada por el Maestro PENELLA

Teatro Adela

MIÉRCOLES 20 FEBRO.

A las 7 p. m.

Con la Corriente

Por Priscilla Dean

A las 8.30 p. m.

Cazando Fieras en el Africa

Nueve grandes partes muy instructivas

Variedades

MIÉRCOLES 20 FEBRO.

A las 7 p. m.

La grandiosa obra CABIRIA

Entrada 25 C. — Gal 10 C.

A las 8.30 p. m.

Gran éxito! Tom MIX en la sublime y atrayente cinta

EL IMPERIO DE LA LEY

AMERICA

VIE NES 22 FEBRO.

Popular y extraordinaria

Función!

Programa nuevo de bailes por la eminente actriz

LA GIOGONDA

secundada por

Rafael Arcos

Entrada: UN COLON

El edificio de Correos de Cartago

Sigue todavía sin resolver el traslado de esta oficina.

Tanto el comercio como particulares tienen especial interés en que el señor Director General del Ramo—previo una visita ocular—resuelva en forma definitiva el lugar más adecuado a fin de verificar el traslado de esta dependencia cuanto antes.

Se cree que la revolución de Honduras ha fracasado

Todos los informes que se reciben de carácter extraoficial sobre la marcha de los acontecimientos bélicos de Honduras, indican que la revolución será debelada por las tropas del Gobierno dictador, hoy al parecer dominadoras en todo el territorio.

Se dice que el ataque a las plazas de la Ceiba y Tela no tuvo resultado a causa de estar bien defendidas todas las posi-

ciones por fuertes columnas del ejército de la República.

Y hasta se da por refugiado en territorio Nicaraguense al jefe del movimiento General Carias.

Pero otras fuentes, demuestran que las operaciones militares continúan en el mismo orden, y que la situación del actual estado es bastante delicada, después de lo ocurrido con el no reconocimiento.

MANUEL MADRIGAL Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

BARATILLO de Casimires y Camisas de Lana

Los precios más bajos de plaza

La presentación de Conchita Piquer

Fué ayer el debut de la notable canzonetista española Conchita Piquer en el simpático Teatro Moderno.

Fue escogido un programa de lucimiento para esta artista bella que fué ovacionada consecutivamente en todas sus creaciones.

El insigne compositor don Manuel Penella con la batuta en la mano, supo bordar el grandioso éxito que anoche presenció el pueblo de el “Moderno”

La orquesta Repeto como siempre, a la altura.

El lunes en el Congreso

Es el día indicado por el Ejecutivo para que los Padres de la Patria ocupen sus cómodas curules en la Cámara.

En la calle se dice que la tarea será larga y de discusión detenida por lo importante y extenso del proyecto que ha de debatirse, y para el cual cual fueron convocados los señores representantes.

Los más interesados por la aprobación del monumental Código, son Mongito y Charles Days, quienes tienen en su carnet reformas de alta trascendencia en algunos puntos del extenso articulado.

Avenida Fernández Guell	Carlos M. Jiménez ABOGADO Y NOTARIO	Teléfono No. 256 San José, C. R.
-------------------------	---	----------------------------------

Obleas Antigripales
PARA RESFRIADOS, TRANCAGO E INFLUENZA

Obleas Neuralgias
QUITAN EN POCOS MINUTOS EL DOLOR DE CABEZA Y NEURALGIA

AGENCIA GENERAL:
BOTICA LA VIOLETA

CERVEZA TRAUBE
LA MEJOR DEL PAIS

PIDALA EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS

SUFRE Ud. DOLOR DE CABEZA?
SU REMEDIO INSTANTANEO SON LAS

Obleas Cefálicas

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS



Gran Fábrica de Mosaicos Hidráulicos
 — Fundada 1906 por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez —
ADELA N. DE JIMENEZ
 CONTRATISTA **E HIJOS** CONSTRUCTORES
 SAN JOSE, COSTA RICA
 APARTADO 343 TELEFONO 278
 Agente en Cartago: MANUEL FREER

ADMINISTRACION
 Para cuestiones de administración, sobre todo anotación de suscripciones y reclamos, la Oficina de "LA VOZ" está situada 75 varas al Oeste del Parque Central, Avenida de la Corte de Justicia.

A las Directivas Republicanas
 Se ruega a las directivas republicanas de todos los lugares de la República que se sirvan enviar a la mayor brevedad todos aquellos informes detallados respecto a los procedimientos electorales incoerentes cometidos por las autoridades públicas y por particulares el día de las elecciones.
 El Partido Republicano hará en esta u otra forma todas las investigaciones que sean útiles para hacer constar aquellos desafueros y delitos electorales, por lo que eso tenga de valor histórico y por principio.
 Se ruega al mismo tiempo, que las Directivas se mantengan organizadas y trabajen solidaria y activamente en esa investigación de hechos. Indíquense precisamente los detalles de los abusos llevados a cabo y las personas que participaron en ellas. Si pueden conseguir documentos acusadores traten de obtenerlos a fin de hacer capciosa la publicidad de esas cosas.
 LA DIRECTIVA ACTUAL

United Fruit Company
SERVICIO DE VAPORES
 Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el Domingo 20 de los corrientes, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, harán el servicio entre New York y Limón llegando los días domingos en la mañana y zarpando los días lunes en la tarde directamente para New York, vía Habana Cuba.
 Los vapores "CAMITO", "BAYANO" y CORONADO, harán el servicio quincenal de Limón a Bristol, vía Cristóbal y Kingston, Jamaica. Los vapores ESPARTA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston. Los vapores ESPARTA y SAN BRUNO, en combinación con los vapores de la ELDERS & FYFFES LTD., harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal zarpando los días Viernes en la tarde y los vapores SAN BENITO y SAN BLAS zarparán quincenalmente directamente para Boston los días Sábado en la tarde.
 Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.
 Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José y a los Sres. Sasso y Pirie Sucesores, Sub-Agentes en San José.
 G. P. CHITENDEN, Administrador

Los editoriales de LA NOTICIA REPUBLICANA van a ser editados en un folleto como documentación histórica.
Solicitudes al Apartado No. 340.
PRECIO: ₡ 2.00
Imprenta Borrásé Hermanos

De nuestros puertos
 Ayer a las 18 hs zarpó para Nueva York vía Habana el vapor estadounidense "Pastores" de 3843 toneladas, 152 tripulantes Capitán C. R. Glenn y depachado por United Fruit C^o Pasajeros: Emilio Espinacg, Ester de Taylor y dos hijas, Marco A Reinos G., Juan C. Maroerit. Carga para Nueva York 36475 racimos de bananos, 3190 piezas balsa, 555 huacales piñas, 2 cajas postes de cajas registradoras, 2 paquetes de oro en barras, 1 caja esteras de hule. Para el Habre 250 sacos cacao, para Amberes 100 sacos cacao en grano, para Bremen 225 sacos café, para Londres 5632 sacos café. Correo, 57 sacos.
 Hoy a las 11 hs y 30 minutos zarpó para Hamburgo vía puerto Barrios el vapor alemán "Adalia" de 1856 toneladas, 53 tripulantes, capitán F. Reisman y despachado por John M. Keith Pasajeros en cubierta: Steffano Marchetti, Alfredo Paganoni, Julio Massucehi, Angelo Serenat, Santiago Riberes Garufo Santi, Gianneto Salvatore, Nicite Giuseppe, Grupi Guisseppe. Carga para Puerto Barrios 3 cajas maquinarias mosaic, para cartagena 150 sacos cacao en grano, para Hamburgo 225 atados cueros frescos Sin correo.
 El Capitán del Puerto.
 G. Acosta

Cambio

Nueva York.....	406 %
Londres.....	348 —
España.....	258 —
París.....	88 —
Bélgica.....	72 —
Italia.....	85 —
Suiza.....	352 —
Holanda.....	37 —

El movimiento en la bolsa fué flojo, sin que se registrara ninguna operación.
En memoria de la Srta. Mariana Madrigal C.
 Hoy hace un mes que se extinguió la preciosa vida de la que entre nosotros se llamó Mariana Madrigal C.
 En esta hora al evocar su memoria, surge ella, toda llena de la espiritualidad de su alma, que fue la aureola que coronó su frente, que fué el páctolo de virtudes en donde los corazones encontraron la bondad, el afecto y la ternura.
 Para ella en estos momentos, en que seguimos las indelebles estelas luminosas, que dejaren su paso por la tierra, entornamos nuestros ojos y dejamos salir de nuestros labios, la bendición sublime, que reclaman sus acciones nobilísimas, que fueron el prototipo de esa psiquis que en su pecho palpita.
 Estas palabras sentidas intencionalmente, truéquense al perder su memoria, en una floración de margaritas que sintelicen nuestro cariño, sobre la losa de su ausencia.
 FRANCISCO SOLANO V.

La campesina que burló al Rey de Prusia
 El Coronel Blockenburg refiere el caso siguiente en la biografía de Federico el Grande: Un día en que el monarca prusiano se dirigía desde Pesta a Berlín, tropezó en el camino con una joven campesina, excepcionalmente hermosa, y cuya estatura pasaba de los seis pies. Realmente asombrado el rey se detuvo cruzó unas palabras con la jóven y descubrió que era soltera. Enterose así mismo de la dirección que seguía, y escribiendo apresuradamente unas cuantas líneas sobre un papel que enserró en un sobre:
 "Como tenéis necesidad de pasar; le dije entregándole la carta, por la puerta de Pesta, espero os serviréis entregar este pliego al Comandante, recibiendo una moneda de plata por la molestia."
 Pero las mujeres, aun las de elevada estatura, no se dejan engañar tan fácilmente. La joven reconoció al Rey, y comprendiendo que de no encargarse de la comisión, las consecuencias no serían de lo más agradable, mostrose dispuesta o obedecer, aparentando inucitada alegría por el precio que se asignaba a tan insignificante servicio. Cuando estaba cerca de Pesta, encontró a una vieja octogenaria, a quien con fió la carta, recomendándole mucho su inmediata entrega; y partió apresuradamente hacia su casa, no sin haber dado a la anciana la moneda que de manos del Rey recibiera.
 El comandante abrió la carta y la leyó una y diez veces, no pudiendo dar crédito a sus ojos; pero no había duda sobre el sentido de sus palabras: "Casaréis inmediatamente, desca la misiva, a la portadora de estas líneas con el granadero Mac doll." El granadero, un irlandés gigantesco, fue llamado, y entonces empezó una escena curiosa. El "novio" quería matarse, tal era su desesperación; aquello le parecía un castigo horrible, un castigo que sus pecados, por enormes que fueran, no merecía. Por el contrario, la vieja se mostraba dispuesta a cumplir las órdenes del soberano. No había escape posible. La ceremonia se llevó a efecto; pero por fortuna quedó deshecha al día siguiente, cuando Federico se enteró de lo ocurrido y notó con sentimiento, que la joven había hecho fracasar, por aquella vez, su plan de promover en Alemania el desarrollo de gigantes.

LO QUE TODA LA GENTE PREGUNTA ES
 DONDE SE Pasa
LA MARQUESA
 TIENDA DE
CESAR ARGUEDAS
 Artículos que usted puede conseguir de verdadera gánga en mi Tienda
 Camisetas para señora; Géneros de mantel en colores; Medias para señoras y niños; Vestidos de casimir y dril para hombres y niños; Calzado pequeño, fino y ordinario; Corbatas muy finas; Sábanas blancas, grandes; Géneros de sábana, en tres diferentes clases.
 Ud. no debe comprar ningún artículo de los que aquí tengo sin ver el precio y la clase de los míos.
 Esquina opuesta al Banco Internacional - San José
Teléfono 665

Festival en San Pedro de Montes de Oca
 Con objeto de seguir las obras que se llevan a cabo en la Iglesia Parroquial, el próximo domingo se verificará un gran turno en este lugar.
 Las principales familias que allí tienen su residencia colaboran con la comisión organizadora para el mejor éxito de la fiesta.
Casas en Ruina
 Con las actividades que ejerce el Jefe de Construcciones pronto serán derruidas todas las propiedades que amenazan algún peligro.
 Ayer se ordenó demoler varias piezas en la calle 6a. entre avenidas 8 y 10 y que corresponden a la sucesión de don Francisco María Castro.
De regreso de Limón
 Procedente de aquel puerto llegó ayer tarde el distinguido caballero don Rafael Smith Pumarero, Sub-Director del Banco de Costa Rica y Regidor Municipal.
 Probablemente desde mañana comience ya sus labores la Comisión de Hacienda del Ayuntamiento que tiene en estudio el arreglo de las finanzas.